

Buscan un falso positivo

## Es mentira que helicóptero de EE.UU. esté en territorio insular venezolano

Ministerio de la Defensa emitió comunicado oficial ante divulgación en redes del fake news **pág. 6**

Condenan acoso en el Caribe

## Amigos en Defensa de la Carta de la ONU defienden Zona de Paz en Latinoamérica **pág. 2**

Ministra Coromoto Godoy

## Venezuela impulsa comercio con China en la Feria Internacional de Inversión **pág. 7**

El mundo condena el acto

## Negociadores de Hamás en Qatar sobreviven a intento de asesinato por parte de Israel

Venezuela lo califica de "cobarde ataque" y pide cese de los crímenes **págs. 3 y 10**

Ministra Yelitze Santaella

## Cien mil mujeres organizadas en los Consejos Comunales **pág. 5**

Presidente Nicolás Maduro en RT

## El nuevo mundo multipolar impedirá que EE.UU. imponga su hegemonía de guerra

En Conversando con Correa, programa que conduce el expresidente ecuatoriano en la televisión rusa, el Mandatario nacional expuso que China, Rusia y la India son los tres buques insignias de ese mundo de regiones potencias que ya es una realidad y que busca la paz con igualdad, con soberanía, con inde-

pendencia y con justicia social; todo lo contrario de Estados Unidos que busca imponer la guerra, el negocio de las armas y que su mayor expresión, su mayor ensayo es Gaza. Ratificó que Venezuela está del lado correcto de la historia, del lado de la paz, del mundo multipolar. Foto Prensa Presidencial. **pág. 4**



Nombramiento acelerado

## Macron designó al titular de Defensa como primer ministro de Francia

Nada presagia que la crisis política se supere pues vienen días de marchas y paros masivos **pág. 10**

Colombia no se prestará para agredir a Venezuela, dice

## Petro categórico: América del Sur no debe apoyar invasiones militares **pág. 11**

25 muertos en dos días

## En Nepal renuncia primer ministro por ola de violencia **pág. 10**

Tema del Día

## Carabobo rinde tributo a la Madre Tierra con papagayos y bicicletada ecológica **págs. 8 y 9**

Insta a Washington a cesar la retórica beligerante

# Grupo de Países en Defensa de la Carta de la ONU condena acoso de EE.UU.

Advierten en su declaración, sobre el impacto de las operaciones militares de Estados Unidos en el equilibrio geopolítico del hemisferio

T/ Redacción CO- VTV  
F/ Cortesía  
Caracas

El Grupo de Países Amigos en Defensa de la Carta de las Naciones Unidas, emitió un comunicado oficial en el que expresan su preocupación por el incremento de maniobras militares de Estados Unidos (EE.UU.) en América Latina y el Caribe. Afirman que dichas acciones incluyen el posicionamiento de activos con capacidad nuclear, lo que representa una amenaza directa contra la estabilidad y la paz de Venezuela.

El documento compartido por el ministro del Poder Popu-

lar para Relaciones Exteriores, Yván Gil, en Telegram, recoge el respaldo de varios Estados miembros del Grupo, quienes advierten sobre el impacto de estas operaciones en el equilibrio geopolítico del hemisferio.

El texto subraya que este tipo de despliegues contradice los principios fundamentales del Derecho Internacional y vulnera los compromisos multilaterales asumidos por los Estados Unidos como signatario de la Carta de las Naciones Unidas.

Texto del comunicado:

El Grupo de Amigos

1: Expresa su profunda preocupación por la escalada de acciones hostiles y amenazas del Gobierno de los Estados Unidos de América contra la República Bolivariana de Venezuela, que constituyen una violación flagrante del Derecho Internacional y de los propósitos y principios consagrados en la Carta de las Naciones Unidas.



2 -Reafirma su compromiso con la defensa de los principios de soberanía, igualdad soberana de los Estados, no intervención en los asuntos internos, autodeterminación de los pueblos, solución pacífica de las controversias y la coexistencia pacífica entre las naciones.

3.- Condena enérgicamente la imposición de medidas coercitivas unilaterales, incluidas

las denominadas “sanciones”, así como los bloqueos económicos, financieros y comerciales, que son ilegales y afectan gravemente los derechos humanos del pueblo venezolano.

4- Exige el levantamiento inmediato e incondicional de todas las medidas coercitivas unilaterales impuestas contra la República Bolivariana de Venezuela, en estricto apego al De-

recho Internacional y a la Carta de las Naciones Unidas.

5.- Reitera la importancia de preservar a América Latina y el Caribe como una “Zona de Paz”, conforme a la Proclama adoptada por los jefes de Estado y de Gobierno de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (Celac) en 2014, y hace un llamado al diálogo y la diplomacia como únicas vías para resolver las diferencias entre los Estados.

En el documento, el Grupo de Amigos de la ONU reafirma su firme respaldo firme al pueblo y al Gobierno de Venezuela, al que reconoce como miembro fundador del Grupo. Asimismo, insta a Washington a cesar la retórica beligerante y a adoptar una postura respetuosa hacia los principios que rigen la convivencia internacional.

La posición del Grupo de Países Amigos se suma a las voces de distintos foros multilaterales que advierten sobre los riesgos de una militarización creciente en América Latina. El llamado es claro: preservar la paz, garantizar el respeto mutuo entre naciones y evitar cualquier forma de intervención que ponga en peligro la estabilidad regional.

Analizaron el asedio que enfrenta la región

## Venezuela y Rusia reafirman alianza estratégica

T/ Redacción CO-Prensa Mppre  
F/ Cortesía  
Caracas

El ministro del Poder Popular para Relaciones Exteriores, Yván Gil, sostuvo ayer un encuentro, en su despacho, con el embajador de la Federación de Rusia acreditado en la República Bolivariana de Venezuela, Sergey Mélik, para afianzar las relaciones de cooperación y hermandad entre ambas naciones.

La reunión tuvo “el objetivo de fortalecer la amistad y la alianza de alto nivel entre nuestros pueblos en el contexto del avance hacia un nuevo mundo multipolar”, refirió el Canciller en su canal de Telegram.

El diplomático venezolano detalló que también



analizaron “el asedio actual que enfrenta nuestra región latinoamericana y caribeña, reafirmando nuestro compromiso inquebrantable con la defensa de nuestra soberanía y la paz regional”. En este contexto, Rusia ha ex-

presado su solidaridad absoluta con Venezuela ante las amenazas de ataque militar de Estados Unidos contra la nación bolivariana, con el despliegue de buques de guerra y un submarino nuclear en el Caribe.

En Addis Abeba, Etiopía

## Gobierno denuncia ante la Caricom asedio de EE.UU.

T/ Redacción CO-Mppre  
F/ Cortesía  
Caracas

En el marco de la II Cumbre de los países africanos y la Comunidad de Caribe (Caricom), celebrada en Addis Abeba, Etiopía, el viceministro para el Caribe del Ministerio del Poder Popular para Relaciones Exteriores, Raúl Li Causi, sostuvo encuentros con varios primeros ministros de naciones caribeñas, para llevar la verdad de Venezuela al mundo sobre la amenaza del despliegue militar de Estados Unidos (EEUU).

El diplomático venezolano, en nombre del presidente Nicolás Maduro, entregó misivas a los mandatarios caribeños para denunciar el asedio que sufre América Latina y el Caribe por parte del Gobierno de Donald Trump.

Li Causi reiteró el compromiso del Gobierno Bolivariano de fortalecer los lazos históricos de hermandad, cooperación y solidaridad con las naciones del Caribe y resaltó la importancia de avanzar en proyectos de cooperación e integración regional.



“Asociación Transcontinental para la Reparación de los Africanos y los Afrodescendientes a través de las Reparaciones”, es el lema bajo el cual sesiona la II Cumbre África-Caricom.

La comunidad del Caribe (Caricom) es un mecanismo de integración creado el 4 de julio de 1973, con la firma del Tratado de Chaguaramas, con el fin de consolidar la unidad de sus 15 Estados miembros y 5 miembros asociados.



CORREO DEL ORINOCO

www.correodelorinoco.gob.ve | correoorinoco | correodelorinoco  
diariocorreodelorinoco | @diario\_orinoco  
pautacorreo@gmail.com / correodelorinocoavisos@gmail.com

Fundador: Comandante Hugo Rafael Chávez Frías +  
Comité Editorial: Desirée Santos Amaral, Presidenta de la Fundación El Correo del Orinoco  
Directora General del Diario Correo del Orinoco | Romer Viera, Coordinador de Información | Zaida Rauseo, Coordinadora de Opinión | Gilberto Sayago, Coordinador de Diseño Gráfico | Eloisa Lagonell Castillo, Coordinadora de La Artillería | Luis Franco y Miguel Romero, Fotografía  
Dirección: Alcabala a Urupal, Edif. Dimase, La Candelaria, Caracas  
RIF: G-20009059-6 • Depósito Legal: pp200901DC1382

Teléfonos

Máster/Fax (0212) 572.0123  
Redacción (0212) 572.7612  
Distribución (0426) 510.2590

Es falso que el Estado o sus líderes estén vinculados al narcotráfico, dijo el canciller

# Venezuela no busca enfrentamiento con EE.UU. ni con otro actor regional

“Estamos negando la posibilidad de un conflicto porque estamos preparados para disuadir la posibilidad de un despliegue y tenemos una clara determinación de defender nuestro suelo patrio”, aseveró el ministro Yván Gil en entrevista concedida a CNN

T/ Redacción CO- CNN  
F/ Cortesía  
Caracas

El canciller de la República, Yván Gil, aseguró que Venezuela no busca un enfrentamiento militar con Estados Unidos ni con ningún otro actor regional, en medio de las constantes agresiones susci-

tadas por el Gobierno estadounidense en contra de la nación bolivariana.

“No estamos apostando por el conflicto, ni queremos el conflicto”, aseguró Gil al ser entrevistado por el canal de televisión por cable CNN, en la que descartó una escalada militar, sin embargo afirmó que el país está preparado para disuadir la posibilidad de cualquier amenaza.

Al respecto indicó: “Estamos negando la posibilidad de un conflicto porque estamos preparados para disuadir la posibilidad de un despliegue y tenemos una clara determinación de defender nuestro suelo patrio”.

Agregó que en este momento “no vendría al caso” hablar de posibles alianzas militares con otros países de América Latina y la región ya que, dijo, mantiene una posición a favor de la paz.



La posible salida es el diálogo y la solución debe ser política, dijo Yván Gil

En este sentido, el también ministro para Relaciones Exteriores destacó la postura de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (Celac), que expresó recientemente su profunda preocupación por el despliegue militar ocurrido en

la región”. La Celac emitió un comunicado firme, categórico, donde se pide respeto a la zona de paz decretada en 2014, añadió.

Sobre el ataque militar anunciado por Estados Unidos contra una embarcación que presuntamente transportaba drogas en el

Caribe, dijo que, a su parecer, no hay claridad sobre lo ocurrido. “Mostraron un video sin clarificar muchas cosas. Hay muchos elementos que todavía no están claros: si fue en el Caribe, ¿en qué parte del Caribe fue?”.

Gil también rechazó los recientes señalamientos del Gobierno de Donald Trump de que el presidente de Venezuela, Nicolás Maduro, pertenece a un cártel de drogas. “Es totalmente falso que el Estado venezolano o sus líderes tengan siquiera una relación mínima con el narcotráfico”, aseguró.

Refirió que, en EE.UU., el staff que rodea a Donald Trump trata vincularnos al narcotráfico. “Me preocupa, como latinoamericano, que este sea un relato que trate de imponerse”, dijo

En torno a estas acusaciones, Gil afirmó que Venezuela no solo está dispuesta a cooperar, sino que ya actúa; “más de 25.000 efectivos están desplegados en la frontera con Colombia, combatiendo el narcotráfico, en coordinación con Colombia. Acerca a una posible salida al conflicto, el ministro Gil reiteró que el camino es el diálogo y que la solución debe ser política”.

“Esta nueva agresión es un acto de terrorismo de Estado”, sostiene

## Gobierno condena “cobarde ataque” de Israel contra la soberanía de Qatar



Venezuela rechaza cualquier acción que amenace la paz de los pueblos de Asia occidental

T/ Redacción CO-Prensa Mppre  
F/ Cortesía  
Caracas

El Gobierno de Venezuela emitió un comunicado en el que expresa su enérgica condena a lo que califica de un “cobarde ataque” del régimen de Netanyahu contra la soberanía y el territorio de Qatar, que viola el derecho internacional.

El documento publicado por la cancillería señala que el ataque contra el equipo negociador que buscaba un alto al fuego en Gaza, demuestra que Israel lo que busca es desestabilizar la región y violencia.

Venezuela considera que esta nueva agresión israelí es un acto de terrorismo de Estado y rechaza cualquier acción que amenace la paz y la seguridad de los pueblos de Asia occidental.

A continuación, texto íntegro del comunicado:

La República Bolivariana de Venezuela condena enérgicamente el cobarde ataque del régimen de Netanyahu contra la soberanía e integridad territorial del Estado de Qatar. Esta agresión constituye un acto de terrorismo de Estado, una violación flagrante del derecho internacional y un desafío a los principios de convivencia pacífica entre naciones.

El ataque contra el equipo negociador que buscaba un alto al fuego en Gaza demuestra, una vez más, la verdadera naturaleza del enclave sionista: lejos de buscar la paz, persiste en la violencia y la desestabilización regional.

Venezuela exige el cese inmediato de estos crímenes y que sus responsables comparezcan ante la justicia internacional. Rechazamos categóricamente cualquier acción que amenace la paz y la seguridad de los pueblos de Asia occidental.

La República Bolivariana de Venezuela reafirma su compromiso con la paz, la autodeterminación de los pueblos y la defensa del derecho internacional.

Esta acción carece de total justificación técnica, sostiene el organismo

## Asociación de Juristas: despliegue militar de EE.UU. compromete el Estado de Derecho

T/ Redacción CO-AAJ  
F/ Cortesía  
Caracas

La Asociación Americana de Juristas, a través de un comunicado denunció que el despliegue militar de Estados Unidos en aguas del Caribe compromete el Estado de derecho y afectan gravemente los derechos humanos en América Latina.

Estados Unidos mantiene un operativo militar en el que

ocho buques y 1.200 misiles apuntan hacia Venezuela, bajo el pretexto de la seguridad regional y la lucha antidrogas, aun cuando organizamos internacionales competentes como la Unodc ha demostrado que la nación venezolana no figura como productor ni cultivador de drogas ilícitas.

Los juristas, en el texto señalan que EEUU busca llamar la atención sobre la escalada de acciones unilaterales que lejos

de ajustarse a un marco legal multilateral efectivo, erosionan los principios de soberanía, no intervención, y solución pacífica de controversia, tal y como lo estipula la Carta de las Naciones Unidas.

Al respecto, denunciaron que carece de total justificación técnica el despliegue de instrumentos de coerción, con la presencia de buques de guerra, un submarino nuclear y miles de tropas.



Asociación Americana de Juristas denuncia que agresiones de EE.UU. erosionan los principios de soberanía

Los firmantes del documento hacen un llamado urgente a los organismos internacionales para

que se respete el derecho internacional y cesen las amenazas contra la población venezolana.

Aseveró durante una entrevista exclusiva en la televisora rusa RT

# Presidente Maduro: EE.UU. dirige todo el narcotráfico de Suramérica y el mundo

El Mandatario nacional expresó que el imperio estadounidense tiene un plan de guerra para tratar de forzar su hegemonía política, económica, cultural y militar en el mundo

T/ Deivis Benítez  
F/ Prensa Presidencial  
Caracas

El presidente de la República Bolivariana de Venezuela, Nicolás Maduro Moros, durante una entrevista exclusiva con el medio de comunicación ruso RT, cuestionó la legitimidad de las investigaciones contra cárteles latinoamericanos y destacó la hipocresía de los Estados Unidos (EE.UU.), que no investiga sus propias redes internas, sabiendo que desde allá “se dirige todo el narcotráfico”.

Insistió en que existe el Cártel del Norte, que es clandestino, el 85 por ciento de los miles de millones del narcotráfico internacional anual están en los bancos de Estados Unidos. Ahí está el cártel, que lo investiguen y lo descubran. Asimismo, afirmó que “Venezuela es libre del fenómeno del narcotráfico; aquí no hay ni una hectárea sembrada de hoja de coca, no hay laboratorios de cocaína y lo que entra por la frontera, nosotros mismos lo destruimos”.

Detalló que el “87 por ciento de la cocaína que se produce en Colombia sale por el Pacífico, el ocho por ciento sale por el norte de la Guajira colombiana y el cinco por ciento intenta pasar por Venezuela, en la que nosotros logramos incautar y destruir más del 70 por ciento, cifras oficiales de la Organización Mundial contra el Narcotráfico”. Además, explicó que la Organización Mundial de Aduanas dice que “toda la cocaína está siendo trasladada en navieras y empresas ecuatorianas”.

En ese sentido, el Mandatario Nacional expresó que el imperio estadounidense tiene un plan de guerra para tratar de forzar su hegemonía política, económica, cultural y militar en el mundo: “Es imposible que lo haga porque surgió un nuevo mundo multipolar, que es un hecho; ya las nuevas regiones potencias son un hecho”.

## DE NUEVO EL GUIÓN

El presidente Maduro manifestó que las nuevas acusaciones del Gobierno de Estados Unidos, forman parte de un guion recurrente diseñado para criminalizar a los movimientos revolucionarios y progresistas. Calificó la estrategia como un “nuevo relato” que busca justificar agresiones contra los pueblos que luchan por su soberanía.



Recordó las falsas narrativas empleadas por el imperialismo en el pasado para atacar a líderes y procesos emancipadores en la región y el mundo.

“Ellos pretenden montar un relato, una narrativa para criminalizar a los revolucionarios que combatimos con nuestra patria en este tiempo. No es nuevo. ¿Cuántas narrativas hicieron contra Sandino? Que era un bandido, terrorista. ¿Quién es Sandino? Recordado por los pueblos”, expresó el Mandatario Nacional.

Además, evocó la figura de otros grandes líderes y luchadores sociales que también fueron blanco de estas campañas de descrédito. “¿Cuántas narrativas hicieron contra el Comandante Fidel Castro? ¿Y cómo es Fidel recordado por los pueblos? El gran Comandante. ¿Cuántas narrativas hicieron con Hugo Chávez? ¿Cuántas narrativas hicieron contra los 30 mil desaparecidos en Argentina? Y son recordados hoy como el tesoro más preciado de los hijos e hijas de Argentina”, recalcó con profunda emoción.

El Jefe de Estado detalló que el guion ha cambiado su fachada a lo largo de los años para adaptarse a las coyunturas geopolíticas. En el pasado, el pretexto era el comunismo, utilizado para justificar golpes de Estado e intervenciones militares. “En el pasado era el comunismo: derrocaron a Jacobo Árbenz en Guatemala por comunista, invadieron a Juan Bosch en República Dominicana por comunista en 1964, se fueron a Brasil contra João Goulart. Era la época que acusaban de comunista”, precisó.

Agregó que, posteriormente, el relato evolucionó hacia la acusación de terrorismo, mencionando a figuras como Bin Laden e ISIS, grupos que, denunció, fueron creados por el propio gobierno de Estados Unidos.

“Siempre hay un relato para falsear la realidad y justificar lo injustificable.

Ahora, este es el nuevo relato”, manifestó el presidente Maduro, al tiempo que reafirmó que el pueblo venezolano y su liderazgo no cederán ante las campañas de mentiras del imperialismo.

Aseguró que lo que se busca es el exterminio de un pueblo y una cultura para demostrar al mundo que se puede exterminar a quien se quiera.

Sin embargo, enfatizó con la plena seguridad que Venezuela está de pie, de manera serena y firme, “el país se encuentra del lado correcto de la historia y es parte de un mundo multipolar”. El Presidente Maduro expresó que “Venezuela está en paz, estamos seguros del camino, estamos del lado correcto de la historia y somos parte del mundo multipolar que ya surgió. Nosotros somos parte de ese mundo multipolar y damos nuestras batallas de la forma que la estamos dando”.

Refirió que Venezuela tiene un nuevo concepto estratégico de defensa: la Doctrina Militar Venezolana, Bolivariana y Latinoamericanista. Al respecto, expresó que la doctrina militar impuesta desde el norte, sobre la seguridad nacional, fue rota y junto al Comandante Chávez se construyó una nueva.

Por lo que, aseguró que el Gobierno Bolivariano liberó al país de la delincuencia y sus bandas que azotaban las ciudades y los campos: “Hemos avanzado más del 90 %, exterminamos a ese grupo local llamado Tren de Aragua”.

Destacó que el grupo de delincuencia denominado Tren de Aragua lo convirtieron en una leyenda para justificar la agresión política, económica y ahora la amenaza militar por parte de los Estados Unidos, “en la que pretenden montar un relato y una narrativa para criminalizar a los revolucionarios”.

Asimismo, exaltó que el pueblo venezolano jamás cometerá el error de traicionar la historia, el gentilicio libertador que tiene el pueblo de Venezuela y el su-

## Alianza por un mundo multipolar con Rusia, China e India

El mundo actual está tomando forma, un mundo multipolar con potencias como China, Rusia y la India, que son potencias económica, tecnológica, científica, cultural, que se traduce a tres buques insignia del mundo multipolar, afirmó el presidente Nicolás Maduro.

En este sentido, aseveró que el mundo busca una paz con igualdad, con soberanía, con independencia, con identidad nacional y con justicia social, contraria a la que busca imponer EE.UU., que es la guerra y el gran negocio de las armas.

Asimismo, el Mandatario Nacional señaló que Venezuela está en paz y somos parte del mundo multipolar, llamó a que no se puede dejar que el supremacismo racial, clasista, oligarca y político lleve al nuevo colonialismo. “El mayor ensayo del mundo que quiere imponer es Gaza”.

El presidente Maduro ratificó la política de puertas abiertas a las inversiones internacionales y destacó la alianza estratégica con la República Popular China, también elogió el esfuerzo del empresariado venezolano que, frente a las adversidades y el bloqueo, demostró resiliencia y compromiso con el desarrollo del país.

“Nosotros tenemos una política de puertas abiertas a las inversiones internacionales. Están llegando muchas inversiones de todas partes del mundo. Ahora, la relación y la asociación con la República Popular China es estratégica, así lo fijamos con el presidente Xi Jinping en el año 2023”, señaló.

El Jefe de Estado aprovechó para enviar un mensaje de reconocimiento al sector productivo nacional, destacando la capacidad de reinventarse ante las agresiones económicas impuestas. “Quiero agradecerle al empresariado nacional de todos los sectores: agrícola, agroindustrias, industrias, farmacéuticas, metalmecánica, petróleo, gas, turismo, a los comerciantes del país. Las amenazas, el bloqueo, sacaron lo mejor del ser venezolano. Las dificultades nos permitieron reinventarnos, entonces sí es posible, lo hemos logrado y seguiremos avanzando en ese camino”.

americano y aseveró que “si se llegara al caso de combatir se hará con serenidad, firmeza y con amor profundo”.

En este sentido, llamó a defender y difundir la verdad para así prepararse en la lucha permanentemente, ya que los pueblos del mundo están frente a un gobierno con ideas extremistas que no reconoce nada, ni su legalidad interna y mucho menos su ciudadanía.

Anunció la ministra Yelitze Santaella

## Cien mil mujeres están organizadas en los comités de los Consejos Comunales

La mujer es importante en estos tiempos en que se vive a diario el “acecho y la amenaza del imperialismo norteamericano, jugando un papel fuerte que no la detiene nada y es protagonista y más comprometida”, destacó la dirigente



T/ Leida Medina Ferrer  
F/ Cortesía  
Caracas

La ministra del Poder Popular para la Mujer e Igualdad de Género, Yelitze Santaella destacó ayer la fuerza de la mujer venezolana es histórica, por su participación protagónica, al referirse a la preparación de las fuerzas re-

volucionarias ante las constantes amenazas y agresiones del imperialismo norteamericano.

En ese sentido, resaltó que en numerosas oportunidades la mujer ha demostrado su compromiso con la defensa de la patria, por ello, actualmente esa defensa del suelo patrio “tiene rostro de mujer”.

Durante su participación en el programa Café en la mañana, transmitido por Venezolana de Televisión, subrayó que el Gobierno Bolivariano ha marcado la pauta en Latinoamérica y el mundo en cuanto a la atención integral de las niñas y mujeres venezolanas, que son conscientes

### PSUV Anzoátegui desplegado en los circuitos comunales

En el marco de las acciones dirigidas a la preparación para la defensa de la Patria, y la orientación de seguir desplegados en los circuitos comunales, con la formación y fortalecimiento de la Milicia en defensa de La Paz y la soberanía de la nación, el equipo regional del Partido Socialista Unido de Venezuela (PSUV) del estado Anzoátegui, sostuvo su reunión ordinaria enfocada en la organización rumbo a la realización de la Plenaria del Congreso de la tolda roja.

La reunión estuvo encabezada por la Organizadora Estatal, Mercedes Sánchez, quien detalló que el Partido cumplirá con una agenda de debates y aportes en la ciudad de Caracas los días 11 y 12 de septiembre, de cara a la Plenaria del Congreso del Psuv.

Por instrucciones del enlace nacional del PSUV, Luis Marcano, la militancia revolucionaria hará marchas en los 21 municipios el próximo sábado 13 de septiembre, en horas de la noche.

del papel protagónico que juegan en la nación.

Santaella exaltó que la mujer está presente en cada uno de los territorios y la organización. “Ya las mujeres se alistaron en la Milicia Bolivariana, para estar al combate de la patria”, al tiempo que añadió que ya hay “100 mil mujeres organizadas en los comités de los consejos comunales y otras instancias de la institucionalidad, siendo

el pilar principal en todos los espacios de la vida cotidiana”.

La ministra enfatizó que la mujer es importante en estos tiempos en que se vive a diario el “acecho y la amenaza del imperialismo norteamericano, jugando un papel fuerte que no la detiene nada y es protagonista y más comprometida”. Santaella aseveró que Venezuela no aspira a la guerra, “sino a un país que abre sus puertas” a quienes quieran formar parte de ella.

Enfatizó el diputado Gilberto Giménez

## Despliegue militar de EE.UU. en el Caribe es totalmente ridículo

T/ L.M.F.  
F/ Cortesía  
Caracas

El diputado a la Asamblea Nacional (AN), Gilberto Giménez Priero, enfatizó ayer que con el despliegue militar que hace el Departamento de Estado de los Estados Unidos, “es quedar en ridículo ante el mundo. Todo lo que hace la fuerza armada estadounidense en el Caribe, queda en total ridículo”.

Así lo aseguró en entrevista para el programa Al Aire, transmitido por Venezolana de Televisión, sostuvo que “no es un show lo que hace el Gobierno Nacional para defenderse de agresiones de Estados Unidos, como lo han hecho pretender sectores de oposición”.

En ese sentido, resaltó que “son muy acertadas las medidas que ha tomado el presidente de la República Bolivariana de Venezuela, Nicolás Maduro, ante esta situación, de estremecer al país y



conocer el deber que tenemos los venezolanos de defender la soberanía y la integridad territorial”.

### DECISIÓN SOBERANA

Asimismo, el parlamentario agregó que la lucha contra el narcotráfico es una decisión soberana de cualquier país, “nadie puede poner en duda el trabajo que ha tenido Venezuela en la lucha contra el narcotráfico, nadie, aquí se ha hecho un trabajo arduo para frenar todas esas mafias”.

También subrayó que, según un informe de la Oficina de las Naciones Unidas contra la Droga y el Delito (Unodc), más del

86 por ciento del tráfico de drogas se moviliza por puertos del Pacífico, y no por el mar Caribe.

En este contexto, destacó que este dato desmiente la narrativa que vincula a Venezuela con el narcotráfico, y reafirma que el país no es productor de sustancias ilícitas.

Por otro lado, Giménez Priero señaló que “lo que tenemos ahorita no es un teatro, es una amenaza real frente a las costas venezolanas y debemos estar muy alertas ante estas amenazas, que debo felicitar al pueblo por la masiva participación en estos alistamientos en defensa del país”.

En actividad dirigida por la diputada Blanca Eekhout

## Adultos mayores reciben formación en geopolítica para la defensa nacional

T/ L.M.F.  
F/ Cortesía  
Caracas

Con la finalidad de orientar y fortalecer el conocimiento del sector adulto mayor en materia de soberanía nacional, se realizó ayer en la Casa de los Abuelos Rosa Inés Chávez, en Caracas, un taller sobre geopolítica desde la solidaridad y la diplomacia de paz, el cual contó con la participación de más de 200 personas conectadas desde distintos puntos del país.

En una publicación en su cuenta Instagram, el Ministerio del Poder Popular para los Adultos Mayores y Abuelos de la Patria, señala que la jornada fue dirigida por la presidenta de la Comisión de Comunas de la Asamblea Nacional (AN), diputada Blanca Eekhout, abordó el derecho diplomático vinculado a la soberanía, la paz y la defensa de la verdad de Venezuela ante la comunidad internacional y también incorporó



el enfoque de las Siete Transformaciones (7T), como parte de la agenda estratégica del Estado venezolano.

Eekhout resaltó que “en este taller se valoró la participación de hombres y mujeres que vivieron la etapa previa a la Revolución Bolivariana y que hoy continúan siendo referentes de organización y resistencia”.

### CONCIENCIA ACTIVA

Por su parte, la ministra del Poder Popular para los Adultos Mayores, Magaly Viña, destacó el alcance del encuentro. “Acá estamos en la preparación política y moral de los

adultos mayores en defensa de la patria; este sector mantiene una conciencia activa sobre el legado bolivariano y el papel que desempeña en la actual etapa de transformación nacional”, explicó.

La actividad se enfocó en los esfuerzos del Gobierno Bolivariano por consolidar espacios de formación política y diplomática, con énfasis en la defensa del modelo soberano y el fortalecimiento de la conciencia popular. Ambas autoridades reiteraron que la preparación integral es clave para enfrentar los desafíos actuales y preservar el sueño de integración latinoamericana.

El fake news forma parte de las operaciones psicológicas del libreto de guerra

## FANB denuncia falso positivo con helicóptero de EE.UU. para justificar agresión militar

En el texto del comunicado, advierte al pueblo de Estados Unidos y a la opinión pública internacional, que la campaña en redes sociales es promovida por sectores de la ultraderecha

T/ Redacción CO-AVN  
F/ Cortesía  
Caracas



El Ministerio del Poder Popular para la Defensa (Mindefensa) denunció este martes a través de un comunicado oficial, la provocación de Estados Unidos (EE.UU.) a través de un falso positivo que involucra un helicóptero sobrevolando áreas cercanas al mar territorial de Venezuela, donde las fuerzas militares de la nación norteamericana “pudieran infligir daños a la precitada aeronave, para provocar y fabricar un incidente o falso positivo”.

En el texto, la Fuerza Armada Nacional Bolivariana (FANB), rechaza estas acciones que representan parte de las operaciones psicológicas empleadas por EE.UU., como precedente para justificar

agresiones e invasiones contra naciones soberanas, en este caso, pretendiendo “un cambio de régimen forzado en Venezuela, que a la vez arrastraría a la región a un conflicto de imprevisibles consecuencias”.

A continuación, el texto íntegro del comunicado.

La Fuerza Armada Nacional Bolivariana informa a la opinión pública de los Estados Unidos de Norteamérica, a la comunidad internacional y al pueblo venezolano, que a través de una perversa campaña en redes sociales promovida

por sectores de la ultraderecha, se ha difundido información que indica la supuesta presencia de un helicóptero estadounidense en proximidades de uno de los territorios insulares de Venezuela; lo que comporta la posibilidad de que las mismas fuerzas militares de EE.UU. pudieran infligir daños a la precitada aeronave, para provocar y fabricar un incidente o falso positivo. Lo anterior serviría de pretexto para justificar una escalada de agresiones militares en contra de nuestra nación, tal como lo

ha hecho el imperialismo estadounidense en otros episodios históricos como el del Golfo de Tonkin en 1964, en el cual se alegó que sus buques habían sido atacados por unidades flotantes de Vietnam del Norte, para justificar un aumento de su participación en la guerra de ese país.

Sin duda alguna, esta fake news forma parte de las operaciones psicológicas contempladas en el tradicional libreto de guerra de los EE.UU., destinado a crear escenarios ficticios como condición previa para

intervenciones armadas; en este caso bajo la fatua excusa de la “lucha contra el narcotráfico”, cuando en realidad se pretende un cambio de régimen forzado en Venezuela, que a la vez arrastraría a la región a un conflicto de imprevisibles consecuencias.

Rechazamos categóricamente y exigimos el cese de estas acciones belicistas y de guerra cognitiva orquestadas por el Secretario de Estado norteamericano, Marco Rubio y Mauricio Claver-Carone; que persiguen generar desestabilización y zozobra en la población. Por ello, cumpliendo los lineamientos del ciudadano Nicolás Maduro Moros, Presidente Constitucional de la República Bolivariana de Venezuela, nuestro Comandante en Jefe, nos aferramos a la tradición pacifista del Estado venezolano; pero al mismo tiempo a la irreductible determinación de defender la integridad territorial con firmeza y serenidad, en perfecta fusión popular militar policial, para garantizar la libertad, soberanía e independencia de la Patria.

Nos mantenemos vigilantes, en máxima alerta y reiteramos al mundo que, ¡Venezuela tiene quien la defienda!

¡VENEZUELA NO ES UNA AMENAZA, SOMOS ESPERANZA! ¡Chávez Vive !... ¡ La Patria sigue! ¡Independencia y Patria Socialista !... ¡ Viviremos y Venceremos! ¡El Sol de Venezuela nace en el Esequibo! ¡Independencia o Nada !... ¡ Leales Siempre ... Traidores Nunca!

Ya son 570 los exfuncionarios del Ministerio Público procesados

## Privados de libertad dos exfiscales del MP implicados en red de corrupción

T/ Redacción CO  
F/ Ministerio Público  
Caracas

Por los delitos de Extorsión Agravada, Privación Ilegítima de Libertad, Retraso u Omisión Intencional de Funciones y Asociación, fueron privados de libertad los ciudadanos Pedro Amaya y Freddy Franco, exfiscal Provisorio y exfiscal Auxiliar de la Fiscalía 1era del estado Carabobo.

La información fue divulgada por el Fiscal General de la República, Tarek William Saab quien detalló que ambos ciudadanos fueron aprehendidos luego de tramitarse la correspondiente ordenes de aprehensión.

Una vez ambos ciudadanos fueron puestos en custodia por los funcionarios del Cuerpo de Investigaciones Científicas, Penales y Criminalísticas (Cicpc) fueron trasladados a los tribunales de control del estado Carabobo, donde fueron imputados por los delitos mencionados y privados de libertad.

Según la información divulgada por el Fiscal General, ambos ciudadanos eran partícipes directos de extorsión cometido por el delincuente Rafael Reyna, quien se encuentra procesado por la justicia venezolana y privado de libertad en un centro de reclusión.

En relación con la misma red de corrupción, el titular del Mi-

nisterio Público acotó que en un procedimiento anterior se realizó la imputación en contra del exfiscal Superior del Estado Carabobo Miguel José Duran Trejo, junto a los 10 Ex fiscales: Marilyn Jackeline Hernández, Gabriel José Sánchez, Michael Gabriel Quintero, Omar Antonio Ramos, Gabriel José Almea Hernández, Lerwis Osorio Pimentel, Luis Maldonado, Angel Daza Hernández, Wilmer Agustín Vargas Silva, Ángel Dorta Sivira.

Todos por la presunta comisión de los delitos de obstrucción a la administración de justicia, ventajas o beneficios económicos de funcionarias públicas o funcionarios públicos,



retraso u omisión intencional de funciones agravada, uso indebido de información o datos reservados y Asociación.

En la cuenta de la red social Instagram del Ministerio Público, la información del caso concluye con el siguiente mensaje: El Ministerio Público bajo

la gestión del Fiscal General Tarek William Saab ha ejecutado una implacable y ejemplar lucha contra desviaciones y malas prácticas de funcionarios, con el fin de depurar a lo interno la institución garante de la Paz, la Justicia y los Derechos Humanos.

El evento sirve de puente a países participantes en la Iniciativa de la Franja y la Ruta

# Venezuela impulsa comercio con China en la Feria Internacional de Inversión

La delegación nacional busca no solo abrir puertas para sus productos en el mercado chino, sino también fortalecer la “Alianza a Todo Tiempo y a Toda Prueba”

T/ Redacción CO-Agencias  
F/ Cortesía  
Xiamen

Con el propósito de exhibir las potencialidades nacionales, incrementar sus exportaciones no petroleras, Venezuela participa activamente en la 25.ª Feria Internacional de Inversión y Comercio de Chi-



na (Cifit), que se realiza hasta el 11 de septiembre en Xiamen.

La delegación venezolana, liderada por la ministra de Co-

mercio Exterior, Coromoto Godoy, buscó no solo abrir puertas para sus productos en el mercado chino, sino también fortale-

cer la “Alianza a Todo Tiempo y a Toda Prueba” que une a ambas naciones.

Godoy resaltó en sus redes sociales la importancia de este evento, describiéndolo como una “plataforma para el desarrollo del comercio y las inversiones en el nuevo mundo”.

Esta participación subraya la relevancia de la alianza estratégica entre los líderes de ambos países, el presidente Nicolás Maduro y el presidente Xi Jinping.

El presidente chino, Xi Jinping, envió el lunes pasado una carta de felicitación a la 25ª edición de la Feria Internacional para la Inversión y el Comercio de China, que se inauguró en la

ciudad de Xiamen, en la provincia oriental de Fujian.

En la misiva, Xi señaló que, con su tema permanente de “Ampliar aún más la inversión bilateral y promover conjuntamente el desarrollo global”, la feria ha desempeñado un papel positivo en la promoción de la construcción de una economía mundial abierta y se ha convertido en una plataforma efectiva para que los inversores globales profundicen la cooperación práctica.

La Cifit de este año también servirá como un puente para los países y regiones participantes en la Iniciativa de la Franja y la Ruta (IFR), fomentando lazos más estrechos y promoviendo la cooperación práctica, subrayó Wang Jin-fu, vicegobernador de Fujian. Hasta el presente, 77 países y regiones participantes en la IFR han confirmado su participación, con más resultados de cooperación que se presentarán durante la feria.

El acuerdo establece también la formación en refrigeración sostenible

## Inces y Fondoin capacitarán técnicos en la reducción del consumo de gases contaminantes

T/ Redacción CO-Prensa Inces  
Caracas

El Instituto Nacional de Capacitación y Educación socialista (Inces) y la Fundación Fondo Venezolano de Reconversión Industrial y Tecnológica (Fondoin) suscribieron un convenio para la formación y acreditación de técnicos en la reducción y erradicación del consumo de Sustancias Agotadoras de la Capa de Ozono (SAO) y los gases refrigerantes a base de hidro fluoro de car-

bonos. El acuerdo busca, además, impulsar las estrategias impartidas desde el Gobierno Bolivariano para la diversidad productiva del país.

La primera etapa del convenio consiste en formar y actualizar profesionalmente a los interesados en este tipo de formaciones. Dentro del acuerdo también se estableció la formación relacionada con refrigeración y climatización sostenible, buenas prácticas de refrigeración, organización socioproductiva e impulso de

la economía circular (reutilización, reparación, renovación y reciclaje), entre otros.

Es importante destacar que la intención de ambas instituciones es aportar información educativa profesional a toda la población involucrada con la actividad industrial del país, haciendo especial énfasis en la juventud que forma parte del Programa Nacional de Aprendizaje (PNA) del Inces.

Al respecto, el presidente de la institución Wuikelman Angel expresó que la alianza es de

gran aporte para la institución formativa.

“Para nosotros es una ventaja contar con este enlace privilegiado que nos permite estar presente en esos espacios productivos para formar a la clase trabajadora, actualizar profesionalmente a todos los compañeros y compañeras que, en calidad de trabajador o trabajadora, están en una empresa del sector público, una instancia del ministerio y también en las empresas del sector privado que tienen relación con el tema

industrial del país. Esto le permite al Inces llegar a toda esta importante población a través de los buenos oficios”, acotó.

Por su parte, la viceministra de Desarrollo Productivo Nacional del Ministerio del Poder Popular de Industrias y Producción y presidenta de Fondoin, Laila Tajeldine, recalzó que Venezuela ha sido respetuosa de los convenios internacionales y este acuerdo es un compromiso adquirido con la firma del Protocolo de Montreal.

Un claro ejemplo de participación de la comunidad organizada

## Ruta Aves de Sal impulsa el turismo sostenible en Nueva Esparta

T/ Prensa Mintur  
F/ Cortesía  
Nueva Esparta

Con el firme propósito de diversificar y enriquecer la oferta turística en el estado Nueva Esparta, la Ruta Aves de Sal en la laguna de Pampatar, conocida en la lengua guaiquerí como Mampatare; “Pueblo de la Sal”, se consolida como un proyecto de desarrollo sostenible. Esta iniciativa, alineada al Plan de la Patria y promovida por la ministra del Poder Popular para el Turismo, Leticia Gómez, promueve el avistamiento de aves y

revaloriza el acervo histórico y cultural de este paisaje.

La ruta es un claro ejemplo de cómo la participación de la comunidad organizada, preserva estos espacios naturales para crear una experiencia turística única. Hay que destacar que este tipo de iniciativas son clave para alcanzar los objetivos del Gobierno Bolivariano en materia de turismo e inclusión.

Desde el sector Las Casitas, se diseñó este recorrido en una aventura inmersiva para redescubrir la conexión entre sus habitantes y y este preciado mineral. Un proceso artesanal de extracción de sal, legado an-

cestral que ha sustentado a la comunidad por generaciones.

### ESPECTACULAR JUEGO DE COLORES

Los primeros rayos del sol pintan las lagunas de sal de un rosa intenso, naranjas y rojos que combinados con el azul del mar caribe, visto desde el mirador 360 se convierte en un deleite visual. Mientras se observa una vasta diversidad de aves como los majestuosos flamencos del Caribe y otras especies migratorias y nativas.

Esta experiencia, permite disfrutar del bosque de cactus donde además saboreas la deliciosa



Pitagüey, una singular frutilla, ataviada de fucsia intenso que la hace resaltar en el árido paisaje.

Esta ruta se mantiene consolidada, junto al rol protagónico de los habitantes, acompañados por un equipo multidisciplina-

rio del Ministerio del Poder Popular para el Turismo, y promueve el desarrollo sostenible con programas de sensibilización que responden a las políticas del Estado para el incremento del turismo interno.

Con un minuto de aplausos colectivo rindieron homenaje al ecologista Norbert Flauger

# Canoabo rinde tributo a la Madre Tierra entre papagayos y bicicletada ecológica

Más de 700 ciclistas, entre niños, jóvenes y adultos le dieron la vuelta a este pueblo carabobeño, por sus caseríos, haciendas, ríos, para celebrar a la naturaleza, mediante la Bicicletada Ecológica en Familia. Igualmente volaron papagayos y los niños pintaron las montañas

T/ Manuel Abrizo  
F/ cortésia  
Canoabo

Con niños y jóvenes volando papagayos y un recorrido de bicicletas a lo largo de 27 kilómetros por una ruta campestre, entre fincas de cacao, caseríos agrícolas, caminos de tierra y pequeños ríos, los canoaberos y un nutrido grupo de visitantes, celebraron la jornada anual de homenaje a la naturaleza. Además, para fortalecer el amor y el cuidado de la madre tierra.

Emilio Torrealba, quien preside la Fundación Canoabo, organizadora de esta especie de fiesta colectiva en la que se respira aire puro, da cuenta del evento:

“Este año arribamos a los 29 años de la Bicicletada Ecológica en Familia, que resultó todo un éxito, con un recorrido de 27 kilómetros por las comunidades aledañas, como Canoabito, Guineo, La Seca, Santa Ana, La Sabana, Los Naranjos y retornamos a la plaza Bolívar. A lo largo del trayecto pasamos por el río Canoabito, Santa Ana, el río Capa, el río Los Naranjos. En fin, cursos de agua y zonas boscosas. Para este año se agregaron dos puntos de control o hidratación, anteriormente eran cinco, pero la gente colaboró y tuvimos siete puntos, donde los participantes se hidrataron, saborean alguna fruta (cambures, naranjas) obsequiadas por la comunidad. Las personas que no tenían bicicleta se quedaron en la plaza Bolívar observando el tradicional concurso de pintura Los Niños pintan las montañas de Canoabo, que este año cumplió 19 años”, expresa



Torrealba, mientras su amable madre, Trina María Guevara de Torrealba, obsequia un sabroso café.

Los organizadores, detalla Torrealba, estimaron entre 600 y 700 participantes. Hay personas que no se inscriben pero se unen al recorrido. Este año los acompañaron visitantes de diferentes municipios carabobeños, como Puerto Cabello, Guacara, Valencia. También vino gente de Yaracuy. A propósito de la jornada, hicieron una encuesta

ta. Los comentarios fueron muy positivos. Dice Torrealba que ya están visualizando la programación para celebrar los 30 años, en el 2026, de la biciletada Ecológica en Familia y los 20 años del concurso de pintura infantil.

Canoabo es una parroquia del municipio Bejuma, en los llamados Valles Altos de Carabobo. El pueblo, asentado al fondo de un cordón montañoso con figura de herradura, es famoso por sus arraigadas tradiciones cultura-

les. Es cuna del poeta Vicente Gerbasí, de don Viviano Vargas, genio y tronco matriz de una camada y generación de tallistas populares. Además, Canoabo, distante unos 20 kilómetros de Bejuma, capital del municipio del mismo nombre, goza de renombre por la proliferación de grupos de parrandas, unas 12. Tierra de cacao y café, y ahora, de “turismo rural”, en plena expansión y resurgimiento, según dice Iris Pacheco, entusiasta promotora de esta actividad.

Explica Emilio Torrealba que detrás del éxito y el disfrute de la bicicletada hay un sostenido trabajo previo: un mes antes de la fecha se dedican a embellecer la ruta sembrando árboles, mediante un trabajo en conjunto con los “aliados”, es decir, más de 150 personas, a las que se suman instituciones privadas.

“Otra de las dimensiones que podemos destacar es que la actividad se logró gracias al apoyo de las empresas privadas del occidente de Carabobo y la familia canoabera. Podemos mencionar que los cuerpos policiales, protección Civil, 0800 Bigote, la GNB, la policía del estados Carabobo nos acompañaron en el aspecto de la seguridad. El eslogan que tenemos para el próximo año es “Somos parte de esta historia”, la familia, el empresario, la comunidad, el

consejo comunal, serán parte de la historia de los 30 años. Estamos trabajando duro, vamos a realizar un gran mural que va a englobar todos los elementos de la ruta de la bicicletada por Canoabito y sus cuatro sectores: Canoabito, Guineo, La Seca y Santa Ana. Ese mural va a contener elementos como el cacao, el chocolate, los artesanos y las costumbres y vivencias de esos cuatro sectores. Ya arrancamos a frisar la pared. El año que viene vendrán unos amigos pintores para hacer el mural”, dice.

## EN HONOR A NORBERT FLAUGER

Un momento cálido y emotivo se vivió el domingo 31 de agosto, antes del arranque de los ciclistas. Allí, en la plaza Bolívar, le ofrecieron un minuto de aplauso colectivo al ecologista y ambientalista alemán Norbert Flauger, fallecido el pasado 17 de agosto en un accidente.

“El era un aliado de nosotros y un custodio de las montañas de Canoabo. Por eso le brindamos ese minuto de aplausos. Él, en conjunto con la Fundación Canoabo, hace 15 años, recuperó un espacio de cuatro hectáreas y formó un bosque, pero recientemente había adquirido 30 hectáreas más, donde hizo lo que se llama un santuario, espacio de fauna y flora. Se está haciendo ese trabajo entre la Casa Ecológica Casa María y la Fundación Canoabo. Sus cenizas van a ser llevadas al santuario, en Palmichal, para colocarlas al pie de un árbol, donde reposarán para siempre sus restos”, señala Emilio.

El concurso de papagayos, hecho el día anterior a la bicicletada, concurren en familia en un ambiente de alegría y entusiasmo. Se premiaron tres renglones; altura, colorido y creatividad. A los ganadores se les obsequiaron útiles escolares y accesorios para las bicicletas. En el estadio de beisbol de los Naranjos, donde los muchachos elevaron los papagayos, asistieron más de 100 personas; participaron unos 70 niños y niñas.

Además de la satisfacción de dominar al papagayo volando en el aire, con cuerpo y cola cabeceando de lado y lado, los niños disfrutaron de la presen-



Iris Pacheco



Tío Lara



Emilio Torrealba

cia del cuentacuentos Tío Lara, quien llenó de alegría a los asistentes. Tío Lara durante unas dos horas divirtió con sus cuentos y narró cómo nacieron los papagayos.

Emilio Torrealba, además de sus responsabilidades al frente de Funda Canoabo, atiende y mantiene un vivero comunitario ubicado cerca de su casa en el sector Naranja. Allí siembra frutales, árboles (araguaneyes, apamate, flamboyán rojo), plantas ornamentales de una gran variedad de flores. Un zanjón que recoge agua de lluvia del frente de su casa lo convirtió en un bosque de árboles sembrados hace 40 años.

Plantas, árboles y frutales son donados por Torrealba a instituciones o escuelas. También se utilizan en labores de reforestación.

Confiesa Torrealba que en la calle que accede a su casa fue sembrando plantas ornamentales a lo largo y al costado de ambas aceras.

“En diciembre y enero la calle se convierte en un túnel de mariposas y flores de distintos colores. Esa calle llena de flores ha servido de motivación a otros sectores; ya hay tres que copiaron la idea”, comenta.

es fundar en Canoabo un núcleo del Sistema del programa Alma Llanera enfocado en la formación de los niños de las escuelas. Pronto está prevista la consulta nacional con proyectos de cultura. Nosotros nos reunimos con la comuna y acordamos introducir la propuesta de fortalecer las parrandas infantiles con la compra de instrumentos musicales. Estamos adscritos en la misión Viva Venezuela mi patria querida”.

– ¿Y desde cuándo usted anda en estos menesteres?

– Yo en 1985 pertenecía al sector ecológico, también formé parte de la difusión del boletín informativo de la Fundación Canoabo. En aquel tiempo se usaba un multigrafo. Desde el 2009 asumí las riendas de la fundación.

## UN SENTIMIENTO

Para Iris Pacheco la bicicletada en familia ha propiciado redondear un circuito perfecto que ha permitido englobar los valores de la comunidad, la solidaridad, el fortalecimiento de los afectos familiares, pero, además, de una u otra forma, favorece el sistema productivo y turístico de Canoabo. Las posadas hospedan a los visitantes, se benefician los prestadores de servicios gastronómicos.

“Es una iniciativa que ha alcanzado un impacto superior, pero, más allá de eso, está la valoración de los que nos rodea, llenarnos de la fuerza maravillosa de la naturaleza y sobre todo, este tema de los niños, que son los que comandan los grupos o las familias que participan; los más chiquito son la generación que nos va a relevar”, asienta Iris Pacheco.

Dice que Canoabo ofrece un turismo rural, y que a través de la Asociación de Turismo de Canoabo, se ha logrado crear una red mediante la cual el visitante, el turista que llega a alguna de las posadas, conoce ya todas las bondades, lo que el pueblo ofrece.

Detalla que ya la gente en el pueblo entiende lo que es el turismo. Antiguamente Canoabo era conocido como una localidad de agricultores. Su cacao fue muy famoso, también se cultivó café. En el siglo pasado se funda el núcleo de la Universidad Simón Rodríguez, lo cual, junto a la Escuela Técnica Agropecuaria Carlos Sanda, reafirmó el aspecto educativo.

“Pero en este momento se da el resurgimiento de Canoabo, no solamente por la siembra del cacao, sino por la oferta turística. Entonces, el canoabero ya está entendiendo que el pueblo puede ser un destino turístico digno de ser visitado. De hecho, desde la emisora comunitaria Cumbre llevo un programa que se llama Canoabo camina. El día 14 vamos a ir a Naranjo, por donde pasaba el antiguo camino real, que era la vieja ruta para venir de Bejuma a Canoabo. Entonces, nuestro pueblo por ser uno de los más antiguos del estado Carabobo, desde antes de 1600, tiene una data muy interesante, en la que su principal rubro económico ha estado sustentado en la tierra con el cacao, el café. Puedo cerrar diciendo que lo mejor que tiene Canoabo es su gente, es el valor implícito que ofrece el pueblo, la amabilidad, la gentileza. Y siempre digo, en una frase que he acuñado: Cañoabo es más que un pueblo, Canoabo es un sentimiento”.



Festival de papagayos

Reportan al menos 25 muertos

# Renuncia el primer ministro de Nepal tras dos días de protesta

Las manifestaciones estallaron luego de que el Gobierno prohibiera el acceso a 26 redes sociales que no se registraron ante el Ministerio de Comunicaciones y Tecnología de la Información

T/Agencias  
F/Cortesía  
Kathmandu

El primer ministro de Nepal, K.P. Sharma Oli, presentó este martes su renuncia tras un levantamiento juvenil de 24 horas que dejó 25 muertos y más de 300 heridos, de acuerdo con reportes internacionales.

Lejos de apaciguar la crisis, la dimisión no detuvo las manifestaciones que continúan en Katmandú, donde miles de jóvenes

desafiaron el toque de queda y atacaron residencias de ministros.

El estallido comenzó con la prohibición de 26 plataformas digitales, entre ellas Facebook, YouTube y X. Oli justificó la medida alegando que “la independencia de la nación es más importante que la pérdida de empleos”.

Para los jóvenes, la decisión fue un golpe a la libertad de expresión y a la economía digital que sostiene a miles de pequeños negocios.

La frustración acumulada por la corrupción endémica fue el verdadero motor del levantamiento. Semanas antes, videos en TikTok mostraban los lujos de los hijos de políticos frente a la precariedad del ciudadano común, encendiendo el descontento.

El lunes, las marchas comenzaron de forma pacífica. Sin embargo, tras la ruptura de barricadas policiales, las fuerzas

de seguridad pasaron de gases lacrimógenos a munición real. El saldo: 25 muertos en un solo día, una cifra que supera las víctimas de los movimientos democráticos de 1990 y 2006.

## GOBIERNO ACORRALADO

La represión aceleró el colapso del gabinete: renunciaron los ministros de Interior, Agricultura y Sanidad. Además, 21 diputados abandonaron la coalición de gobierno.

El tráfico aéreo en Katmandú quedó paralizado por razones de seguridad, según confirmó el gerente del aeropuerto, Hansa Raj Pandey, a la agencia EFE.

La violencia se trasladó también a los penales. De acuerdo con el medio local Onlinekhabar, más de 900 reclusos escaparon de la cárcel de Kaski, en Pokhara, tras un asalto de manifestantes del movimiento Generación Z que destruyeron



instalaciones y atacaron a los guardias. Otras prisiones, como las de Kailali y Lalitpur, también fueron incendiadas.

La violencia también golpeó a las fuerzas del orden. En Koteswor, distrito de Katmandú, tres policías fueron asesinados brutalmente luego de rendirse, según testigos.

La multitud incendió primero la comisaría y luego arrastró a los agentes a la calle, donde fueron linchados. La policía calificó el hecho como “un acto bárbaro que refleja la grave crisis de seguridad en la capital”.

Edificios clave del Estado como el Parlamento, el Tribu-

nal Supremo, la Presidencia y las residencias de más de una veintena de ministros —incluido el exmandatario K.P. Sharma Oli— fueron incendiados, al igual que las oficinas del conglomerado de prensa Kantipur Media Group.

En medio de esta ola de violencia, se confirmó también el fallecimiento de Rajyalaxmi Chitrakar, esposa del ex primer ministro Jhalanath Khanal, quien murió en el Hospital de Quemados de Kirtipur tras haber sido rescatada con heridas críticas luego de que su vivienda en Katmandú fuera incendiada.

Ataque a una instalación residencial

## Delegación de Hamas sobrevive a intento de asesinato israelí en Qatar



T/Alma Plus  
F/Cortesía  
Doha

La delegación negociadora del movimiento palestino Hamas sobre-

vivió a un intento de asesinato israelí en Doha, capital de Qatar, confirmó una fuente a la red panárabe Al Mayadeen.

Este martes, el ejército israelí, en cooperación con el Shin Bet, lanzó incursiones concentradas en Doha contra los altos mandos de Hamas.

Según un comunicado conjunto, el ataque tuvo como objetivo a los líderes de primer nivel de Hamas, “quienes habían liderado

las actividades de la organización durante años y fueron directamente responsables de llevar a cabo el ataque del 7 de octubre de 2023 y de iniciar la guerra contra Israel”.

Por su parte, el Ministerio del Interior de Qatar precisó que los sonidos escuchados en Doha fueron el resultado del ataque a una instalación residencial perteneciente a Hamas.

El Canal 12 israelí informó que las incursiones tuvieron como objetivo a la delegación negociadora de Hamas mientras discutían la última propuesta estadounidense en Doha para alcanzar un acuer-

do de alto al fuego en la Franja de Gaza.

La televisora añadió, citando a un funcionario israelí, que el presidente estadounidense, Donald Trump, dio luz verde a la agresión contra los dirigentes de Hamas en Qatar.

Un funcionario israelí declaró al Canal 13 hebreo que el ataque tuvo

como objetivo a los líderes de Hamas en Qatar, incluyendo a Khalil al-Hayya y Zaher Jabarin.

Con anterioridad, Hamas renovó su compromiso y adhesión al acuerdo que anunció, junto con las facciones palestinas, sobre la propuesta de los mediadores para un alto al fuego el pasado 18 de agosto.

Tras la caída del Gobierno de Bayrou

## Macron nombra a Sébastien Lecornu como nuevo primer ministro francés

T/France 24  
París

El presidente francés, Emmanuel Macron, nombró el martes por la noche al ministro de Defensa, Sébastien Lecornu, como nuevo primer ministro de Francia, el cuarto del país en aproximadamente un año.

Lecornu, de 39 años, es el ministro de Defensa más joven de la historia francesa y el arquitecto de un importante aumento militar hasta 2030, impulsado por la guerra de Rusia en Ucrania.

Exconservador que se unió al movimiento centrista de Macron en 2017,

ha ocupado cargos en autoridades locales, territorios de ultramar y durante el “gran debate” de los chalecos amarillos de Macron, donde gestionó la indignación popular mediante el diálogo. También ofreció charlas sobre autonomía durante los disturbios en Guadalupe en 2021.

Su ascenso refleja el instinto de Macron de recompensar la lealtad, pero también la necesidad de continuidad, ya que los repetidos enfrentamientos presupestarios han derribado a sus predecesores y dejado a Francia a la deriva.

**Administradora domus c.a.**  
administración de condominios

**CONVOCATORIA**  
**ASAMBLEA EXTRAORDINARIA DE COPROPIETARIOS DE**  
**RESIDENCIAS PARQUE PLAZA II PLAZA II URB. PALO VERDE**  
**CALLE 13 3ERA ETAPA EDIF PARQUE**  
**RIF J-31027797-4**

*Se convoca por medio de la presente a los señores copropietarios del CONDOMINIO RESIDENCIAS PARQUE PLAZA II, a la Asamblea Extraordinaria que tendrá lugar el día miércoles 17 de septiembre del 2025, a las 6:00 p.m. a celebrarse en el Salón de Fiesta del Edificio, en su en su Primera Convocatoria de no haber Quórum de Ley (66.66% valor alicuota) se hará una Segunda Convocatoria el martes 23 de septiembre a las 6:00 p.m de no haber Quórum de Ley (50 % valor alicuota), se hará una tercera y última convocatoria el día martes 23 de Septiembre a las 6:30 pm, siendo esta válida con los presentes, tal como lo indica el Documento de Condominio en el Capítulo 6 artículo 6.3.*

*Con la siguiente Orden del Día, a saber:*

1. Informe de la Junta de Condominio.
2. Informe y Rendición de cuenta del Administrador
3. Ratificación corrección monetaria en los recibos de condominio
4. Ratificación o no de cobranza extrajudicial e intereses de mora
5. Elección de la Junta de Condominio periodo 2025-2026.

*Se agradece puntual asistencia. En caso de no poder asistir favor enviar un representante debidamente autorizado por escrito con derecho a voz y voto. Así mismo se le informa a la comunidad, para formar parte de la Junta de Condominio deben ser propietarios tal como lo indica el Art.18 de la Ley de Propiedad Horizontal. Si en nuestro sistema no se encuentra la información actualizada pedimos llevar copia del registro inmobiliario de su propiedad.*

**ADMINISTRADORA DOMUS, C.A**

En medio de tensiones ante despliegue militar estadounidense

# Petro sobre EE.UU. en el Caribe: “O nos callamos ahora o nos unimos”

Junto a Lula, el presidente colombiano alertó sobre los riesgos que se ciernen en América Latina

T/ RT  
F/ Cortesía  
Manaos

El presidente de Colombia, Gustavo Petro, instó este martes a los países latinoamericanos a unirse en defensa de la paz de la región, en medio de la tensión creciente por el despliegue militar de EE.UU. en el Caribe, justo al frente de las costas venezolanas.

Durante la ceremonia de inauguración del Centro de Cooperación Policial Internacional de la Amazonía (CCPI), en la ciudad brasileña de Ma-

naos, Petro criticaba el “genocidio” de Israel sobre la Franja de Gaza, hasta que dejó una advertencia en el aire.

“No se puede defender a un gobierno que esté al lado de los genocidas. Si no, caerán las bombas sobre nosotros”, afirmó Petro, antes de referirse al asesinato de 11 civiles en el Caribe, que habrían muerto tras ser bombardeados por EE.UU. Según la Casa Blanca, en la pequeña embarcación había un supuesto cargamento de droga.

En la misma línea, ratificó que “Colombia no prestará su territorio para ninguna invasión de ningún país vecino”. Indignado, abogó por una solución consensuada entre los venezolanos “¿Entonces nos van a decir que se resuelve con misiles, como en Palestina? ¿Qué es eso?!”; interrogó.



En compañía del mandatario de Brasil, Luiz Inácio Lula da Silva, y la vicepresidenta de Ecuador, María José Pinto, alertó sobre los peligros de mantener un mutismo al respecto. “Nos caerán las bombas en Bogotá, en Manaos y en Río de Janeiro”, sostuvo.

“Y entonces, o nos callamos ahora y vemos caer esas bom-

bas, matando a nuestros propios niños, o nos paramos y nos unimos, vicepresidenta del Ecuador, es América Latina, no los EE.UU.”, enfatizó Petro en medio de aplausos.

Seguidamente, resaltó que es posible dialogar con las autoridades en EE.UU. de “tú a tú” para resolver los problemas comunes. “Lo hemos hecho muchas ve-

ces”, subrayó el dignatario colombiano.

“Es la irracionalidad: ¿son las bombas antes que la palabra? Los humanos hablamos y los inhumanos se tiran bombas entre ellos”, expresó.

## ELEVADA TENSION

En agosto pasado, medios internacionales reseñaron un despliegue militar estadounidense en el Caribe sur para, supuestamente, enfrentar a los cárteles de la droga. Del mismo modo, la fiscal general de EE.UU., Pamela Bondi, duplicó a 50 millones de dólares la recompensa por información que condujera al arresto del presidente venezolano, Nicolás Maduro, bajo la acusación de liderar un “cártel de narcotráfico”.

Esto ha sido denunciado por Caracas como maniobras orientadas a forzar un cambio político y apoderarse de los recursos naturales que posee el país suramericano.

Por su parte, el mandatario de EE.UU., Donald Trump, amenazó con derribar aviones militares venezolanos, si ponían a EE.UU. “en una posición peligrosa”.

SOLi protesta por la presencia de efectivos

## Rechazan militarización de Puerto Rico por tropas estadounidenses

T/ Telesur  
San Juan

La organización SOLi Solidaridad Internacional de Puerto Rico, miembro del Consejo Mundial por la Paz, emitió este martes un energético comunicado en el que repudia la creciente presencia militar estadounidense en el territorio y las recientes declaraciones de la gobernadora

Jennifer González-Colón, quien calificó a Puerto Rico como “frontera de Estados Unidos en el Caribe”.

Según la entidad, la postura oficial de la mandataria “contribuye a alimentar tensiones que amenazan la paz regional” al respaldar la utilización de la isla como plataforma militar estratégica bajo el pretexto de la lucha contra el narco-

tráfico, y alinearse con las agresiones verbales y diplomáticas de Washington contra países hermanos de América Latina y el Caribe.

“Puerto Rico no es ni será punta de lanza de guerras imperiales contra nuestros pueblos hermanos”, subrayó SOLi, recordando que la isla ha sufrido más de un siglo de ocupación militar, econó-

mica y política por parte de Estados Unidos

El comunicado advierte que la militarización -ya sea mediante programas cívico-militares para la juventud o el despliegue de tropas y buques de guerra- profundiza la subordinación colonial, convierte a Puerto Rico en blanco potencial de conflictos ajenos y refuerza la lógica de guerra que

amenaza la estabilidad de la región.

SOLi reafirmó su compromiso con la paz y la integración latinoamericana y caribeña, respaldó las declaraciones de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (CELAC) que definen la región como zona de paz, y denunció los intentos de desestabilización contra Gobiernos soberanos.

La organización llamó a los pueblos del Caribe y de toda América Latina a

“mantenerse vigilantes, organizados y solidarios frente a esta ofensiva militarista y mediática”, oponiendo la fuerza de la unidad popular y la construcción de un futuro basado en la paz, la dignidad y la justicia social.

Además de enviar ocho barcos con 1.200 misiles -a los cuales se suma un submarino nuclear-, la semana pasada la Casa Blanca hizo saber su intención de desplegar un grupo de modernos aviones de guerra en el Caribe sur.

### CONVOCATORIA

La Junta Directiva de la Clínica Especialistas Unidos “Dr. Pedro Pérez Velásquez”, S.A. Rif: J-00052262-6, Expediente Mercantil: 21482, convoca a los distinguidos Accionistas a la Asamblea General Ordinaria correspondiente al Ejercicio fiscal año 2024, la cual está previsto a realizar el día **JUEVES 25 DE SEPTIEMBRE DE 2025**, a las 3:30 pm, a ser realizada en la sede social de la empresa, ubicada en: El Edificio nro. 101, entre las Esquinas de Romualda a Manduca, Parroquia La Candelaria; Municipio Libertador de la ciudad de Caracas en el Distrito Capital; **Primera Convocatoria a las 3:30 pm**, de no conformarse el quórum legal, se realiza en este mismo documento **Segunda Convocatoria, para el mismo día a las 4:30 pm**, y si no hay quórum se hace una **Tercera y Última para el mismo día a las 5:00 pm**. Se advierte que se celebrará la Asamblea con el número de socios que estén presentes en ese momento y se tendrán como válidas las decisiones tomadas en la Asamblea. **Puntos a Tratar:** 1.- Examen y Aprobación del Balance General, Estados Financieros e Informe del Comisario, correspondiente al año 2024. 2.- Reforma Parcial Estatutaria de los artículos 1 y 2, relativos a la denominación y objeto de la Compañía. 3.- Reforma Parcial estatutaria del Artículo 5, relativo al Capital Social de la Empresa. 4.- Reforma Parcial estatutaria del artículo 12, relativo al período de duración de la Junta Directiva. 5.- Presentación de Nuevos Accionistas.  
**Dra. MARTA MORELLA VERDE RONDÓN**  
Presidente

Congreso peruano declaró persona “non grata” a la Mandataria

## Sheinbaum reafirma que Pedro Castillo fue víctima de golpe de Estado en Perú

T/ Telesur  
Ciudad de México

La presidenta de México, Claudia Sheinbaum, reafirmó este martes 9 de septiembre la posición de su Gobierno respecto al caso del exmandatario peruano Pedro Castillo, a quien calificó como víctima de un golpe de Estado. La declaración se produce tras la decisión de la Comisión de Relaciones Exteriores del Congreso de Perú de recomendar que se

le declare persona “non grata” por presunta injerencia política.

“Recibí al abogado del presidente Pedro Castillo, que desde nuestro punto de vista vivió un golpe de Estado, y me solidaricé con él. Eso fue lo que hice. Vamos a mantener nuestra posición”, expresó la mandataria mexicana durante su conferencia matutina este martes.

La comisión parlamentaria peruana aprobó por 12 votos a favor y seis en con-

tra llevar la moción al pleno del Congreso. La iniciativa fue impulsada por congresistas vinculados al fujimorismo y otros partidos de derecha, quienes acusan a Sheinbaum de desconocer la sucesión constitucional tras la destitución de Castillo en diciembre de 2022.

De prosperar, la Presidencia mexicana se sumaría a una lista de líderes progresistas declarados personas non gratas en Perú, entre ellos el ex presidente boliviano Evo

Morales y el presidente colombiano Gustavo Petro, quienes también cuestionan la legitimidad del Gobierno de la mandataria de facto Dina Boluarte.

Pedro Castillo permanece en prisión preventiva en Lima, acusado de rebelión tras anunciar la disolución del Congreso y la reorganización del sistema judicial en diciembre de 2022. La Fiscalía peruana solicita en su contra una condena de 34 años de cárcel.

La columna del CIM

## El narcoimperio escala en el Caribe

Anabel Díaz Aché\*  
F/Cortesía

La escalada militar del narcoimperio estadounidense en el Caribe responde a razones estratégicas y coyunturales. Debido a que tanto las potencias occidentales como las emergentes no han podido superar la dependencia energética de los hidrocarburos, Venezuela se constituye en uno de los epicentros de las tensiones mundiales.

El mundo enfrenta un complejo panorama, que nos coloca frente a múltiples y simultáneos escenarios bélicos, que pueden desencadenar una guerra de alto impacto, propiciada por la pugna entre mantener el decadente orden unipolar occidental, y el impulso de un nuevo orden mundial multipolar promovido por las potencias emergentes agrupadas en el Brics.

Estados Unidos se enfrenta a la pérdida de su hegemonía mundial, después de la derrota militar en Ucrania, que hace inminente el retiro de su cooperación militar, afectando su credibilidad frente a los socios europeos, y representando también la pérdida de un importante mercado para su industria armamentista, lo que agravará aún más su crisis económica, que puede desencadenar una fuerte recesión, si consideramos su inmensa deuda pública interna y externa. Sumando, además, el proceso de desdolarización de las transacciones internacionales que adelantan las potencias emergentes.

EE.UU., por lo tanto, atraviesa por una severa crisis multidimensional, difícil de calibrar en estos momentos debido a la (mala) calidad de la información que los medios de comunicación distribuyen a nivel global y también la que ellos mismos (EE.UU.) están dispuestos a dejar que el público conozca. Es, en primer lugar, una crisis económica. Y, en segundo lugar, una crisis de liderazgo en el mundo; ocho meses después de la llegada de Trump al poder para su segundo mandato, no se concretan los acuerdos



para “acabar con la guerra en 24 horas” como había fanfarroneado en campaña.

Todo esto lo obliga a posicionarse militarmente en América Latina y el Caribe como su “natural área de influencia”, desde donde podría usufructuar las más grandes reservas de hidrocarburo, agua, oro y biodiversidad, y una importante reserva de minerales raros del mundo. El plan se viene implementando desde el magnicidio del presidente haitiano, el 7 de julio de 2021, conjuntamente con el incremento desmedido de armas estadounidense a los Estados insulares del Caribe, armas que terminan en manos de los grupos delincuenciales.

En el otro extremo del Caribe, monta un segundo teatro de operaciones en el Esequibo, donde se hace evidente que el Comando Sur resguarda los intereses

de la corporación petrolera Exxon Mobil e instrumentaliza al Gobierno guyanés para usufructuar los recursos petroleros y gasíferos de Venezuela, a la vez que aumenta el asedio contra Brasil, principal economía suramericana y miembro pleno de los Brics. Estas razones estratégicas llevan a Estados Unidos a la escalada militar y responde al plan de cotizar para controlar el eje Caribe de la región.

Entre las razones coyunturales está, la necesidad de influir en las recientes elecciones generales de la República Cooperativa de Guyana, que se desarrollaron el primero de septiembre. Además, de la necesidad de distraer a la opinión pública interna, puesto que la administración Trump atraviesa por una crisis política que podría significar su salida de la presidencia, producto del escándalo Epstein sobre tráfico y explotación sexual de niñas, niños y adolescentes.

Todo esto hace que la narrativa de EE.UU. se estructure y se monte en falsas noticias que al final terminan cayendo por su propio peso. No obstante, el Gobierno Bolivariano, responsablemente, ha asumido las amenazas del despliegue militar en el Caribe con toda la cautela y seriedad que merecen, por lo que ha puesto a la Fuerza Armada, los cuerpos de seguridad y al pueblo todo en alerta para una respuesta inmediata. La batalla mediática es muy importante porque EE.UU. necesita tener una legitimidad en la comunidad internacional para un eventual ataque contra Venezuela.

El narcoimperio estadounidense y el desesperado Trump han colocado a la región y al mundo al borde de un conflicto nuclear.

\*Investigador del CIM  
Centro Internacional Miranda  
presidencia.fundacim@gmail.com  
Caracas

### Taquitos del CIM

---000---

#### América Latina y el Caribe, territorio de paz

La Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (Celac) mantiene un monitoreo constante del despliegue militar de los EE.UU. en aguas del Caribe. A principios de la semana pasada, por convocatoria de Colombia, que ostenta la Presidencia Pro Tempore, realizó una reunión de cancilleres para evaluar la situación.

El viernes emitió un contundente comunicado en el que expresó su “profunda preocupación por el reciente despliegue militar extrarregional en la región”. La Celac fue enfática al recordar que “América Latina y el Caribe han sido proclamadas como Zonas de Paz”, declaratoria que se sustenta en principios como “la proscripción de la amenaza o el uso de la fuerza, la solución pacífica de controversias, la promoción del diálogo y el multilateralismo, el respeto irrestricto a la soberanía e integridad territorial, la no injerencia en los asuntos internos de los Estados y el derecho inalienable de los pueblos a la autodeterminación”.

---000---

#### Intelectuales y artistas en defensa de la humanidad

También el viernes pasado, la Red de Intelectuales y Artistas en Defensa de la Humanidad, reunida en la sede del Celarg, donde mantuvo un Encuentro Internacional sobre imperialismo, soberanía y pensamiento crítico, emitió un comunicado en el

que se pronunció “contra el acecho y el peligro belicista que amenazan a la América Latina y el Caribe, zona histórica de paz, y contra las sostenidas y crecientes agresiones a la República Bolivariana de Venezuela y al hermano pueblo de Cuba”.

El comunicado de la REDH destaca la importancia del “rol, la participación y la movilización de los intelectuales y artistas del mundo” frente al avance del fascismo en sus tradicionales y nuevas expresiones, por lo que reivindica una vez más el “humanismo y el pensamiento crítico frente al genocidio en Palestina, el atentado a los derechos humanos de nuestros migrantes y las amenazas contra nuestra América toda, territorio de paz y libre de armas nucleares”.

---000---

#### Imperialismo en decadencia

El imperialismo provoca relaciones económicas desiguales, impone su cultura y mantiene el control político y militar de los territorios a los que somete. En el caso de los EE.UU. se suma un desprecio absoluto por la legalidad internacional, por supuesto basado en la supuesta superioridad militar que lo caracteriza.

Las declaraciones de Marco Rubio (“A mí no me importa lo que diga la ONU”) y JD Vance (“Me importa un carajo cómo lo llares”) son más que representativas de ello.

Contrario a lo que podría pensarse, el despliegue en el Caribe es más bien una muestra de la decadencia de los EE.UU. Ante la evidente asimetría con Vene-

zuela, ¿qué necesidad hay de mostrar este despliegue militar? La respuesta es evidente: el sistema internacional está cambiando. Económica y militarmente. Lo evidencian las cumbres de los Brics y de la OCS. EE.UU. está dejando de ser la potencia que una vez fue. La amenaza en el Caribe es contra Venezuela, pero también contra el mundo.

---000---

#### Desmontando la guerra cognitiva

Gran parte de la resistencia exitosa ante la guerra multidimensional a la que se haya sometida Venezuela se debe a la existencia de una red comunicacional que ha podido desmontar las falsedades que se han intentado posicionar contra la Patria. No sólo las estructuras e instancias oficiales de comunicación del Gobierno, sino la extensa y activa red de comunicadores populares.

La democratización de la comunicación iniciada bajo el gobierno del Comandante Chávez y profundizada actualmente en el Gobierno del Presidente Maduro ha sido un muro de contención ante los embates de unas redes que se pretenden mostrar como impersonales, pero detrás de las cuales se esconden oscuros personajes con intereses contra la Patria, y la hoy llamada guerra del algoritmo.

Se cuentan por miles los comunicadores, a veces anónimos, que desmontan las mentiras que desde el imperio (territorial y mentalmente hablando) se vierten contra Venezuela. A todas y todos ellos nuestro reconocimiento y nuestro homenaje.

## No es tensión, es agresión

Walter Ortiz

Solo a un disparatado analista o algún cobarde presidente latinoamericano se le puede ocurrir la idea de que cualquier despliegue militar en la historia de la relación de Estados Unidos con nuestra región, puede ser catalogado con el cliché de ser una especie de “tensión”, procurando equiparar acciones y reacciones que, en el caso de los Estados atacados no es más que defensa legítima ante las amenazas de una superpotencia como lo es Estados Unidos.

También resulta una ingenuidad del tamaño del Waraira Repano creer que el despliegue militar que está realizando Estados Unidos en aguas internacionales del Mar Caribe es un asunto que va solo contra Venezuela. Por supuesto en su narrativa nosotros somos el principal objetivo, pero esto también resulta una pieza retórica que esconde una pretensión que el make *América Great Again* tiene entre ceja y ceja.

Y es que Project 2025 que la Heritage Foundation le hizo a Donald Trump contiene ni más ni menos que el control territorial, político y militar de América Latina toda, bajo la excusa de ser ni más ni menos que la fuente fundamental de todos los recursos que hacen posible mantener viva y vigente la posición estadounidense imperial, en tiempos de un nuevo orden mundial y de la irrupción de un mundo multipolar, cuyas piezas comunicacionales acabamos de ver abiertamente expresadas en Tianjin y Beijing.

En tal sentido este proyecto que sigue pie juntillas Trump, va de la mano con aquella aseveración hecha por la exjefa del Comando Sur de Estados Unidos, Laura Richardson, quien en enero de 2023 durante un videoforo con el tanque de pensamiento militar Atlantic Council, detalló los verdaderos intereses de Estados Unidos para con la región.

Afirmó: “¿Por qué es importante esta región? Con todos sus ricos recursos y elementos de tierras raras, está el triángulo de litio, que hoy en día es necesario para la tecnología. El 60 por ciento del litio del mundo se encuentra en el triángulo de litio: Argentina, Bolivia, Chile, (...) las reservas de petróleo más grandes, incluidas las de crudo ligero y dulce descubiertas frente a Guyana hace más de un año. Y, claro está, tienen los recursos de Venezuela también, con petróleo, cobre, oro, tienen los pulmones del mundo, y tienen el 31 por ciento del agua dulce del mundo en esta región”.

Luego de afirmar todo eso, Richardson lanzó sin tapujos la conseja de que Estados Unidos, ante las amenazas de otros países potencia, debía mover ficha para garantizar estos recursos en función de los intereses estratégicos de esa élite.

Valga entonces este contexto para puntualizar que la amenaza de despliegue que está realizando Estados Unidos tiene que ver con América Latina toda, y no es un asunto solo venezolano. En una situación de desespero absoluto la élite de poder de Washington cree ver una oportunidad para robarse el petróleo de Venezuela, e iniciar en el proceso una escalada para subyugar, una a una, a las naciones de esta región.

Ya tienen unas cuantas en sus bolsillos, gracias a cobardes, genuflexos y entreguistas aliados que dicen ser latinoamericanos.

Por fortuna en Venezuela no es así. Somos irrenunciables.

walter1982@gmail.com  
Caracas



## Terrorismo imperial

Jimmy López Morillo

Es muy conveniente recordar siempre al Guerrillero Heroico, Ernesto Che Guevara, cuando nos advertía que al imperialismo no se le puede creer “ni tantito así”, aunque pudiera agregarse que salvo cuando profiere amenazas que, dada su falta de escrúpulos, no dudará en cumplir si benefician sus intereses. Por algo Estados Unidos es la nación más genocida en la historia de la humanidad, sobre la cual nos advirtió nuestro Padre Libertador Simón Bolívar.

Las amenazas que han venido haciendo el aspirante a emperador del mundo, Donald Trump, así como sus sigüises encabezados por Marco Rubio –hombre

con un infinito odio contra Venezuela, no podemos subestimarlas, aunque en principio han sido un ejercicio de presión psicológica en contra del pueblo venezolano, que ha ido escalando en el tono intimidatorio que pretenden imponernos.

La subida en los decibeles especialmente declarativos, ya tuvieron su primer falso positivo hace nueve días con el montaje de la supuesta voladura de una “narcolancha” en aguas del mar Caribe, lo cual nos demuestra que son capaces de cualquier cosa, no en su “combate” contra el narcotráfico, del que son los principales patrocinantes porque es una “industria” consolidada en Estados

Unidos, tal y como lo demostró nuestra vicepresidenta Delcy Rodríguez en rueda de prensa este lunes, sino porque su real objetivo es derrocar a la Revolución Bolivariana para apoderarse de las riquezas del país poniendo en Miraflores a gobernantes serviles, como antes de la llegada a la Presidencia de nuestro eterno comandante Hugo Chávez Frías.

Sin caer en el pánico, como son las pretensiones del megalómano de la Casa Blanca y su secuaz exsenador gusano cubano, debemos entender la posibilidad real de un ataque contra nuestro país, ante la cual necesitamos estar preparados sobre todo psicológicamente, con confianza en nuestro Gobierno y nuestra Fuerza Armada Nacional Bolivariana, brindándoles nuestro incondicional

respaldo, como hijos e hijas de Bolívar y Chávez.

Estamos en presencia de una operación de terrorismo imperial que podría materializarse en hechos todavía más graves en cualquier momento, eso hay que decirlo, por lo cual ya hemos dado un primer aviso: la respuesta masiva de millones al llamado a alistamiento de los milicianos hecho por nuestro presidente Nicolás Maduro.

Frente a esas acciones terroristas por parte de los criminales de la Casa Blanca, que no podemos cometer el error de descartar, debemos mantener la cabeza fría y la moral en alto, seguros de que esta vez ¡también los venceremos!

jimmylopezmorillo@gmail.com  
Caracas

El dictamen se realizó entre las 71 obras que fueron recibidas

## Filósofo cubano se alzó con el Premio Libertador al Pensamiento Crítico

Guadarrama es el autor de numerosos artículos y libros relacionados con el pensamiento latinoamericano, igualmente, ha encabezado diversos proyectos de investigación y tesis doctorales, además de estar a cargo de ponencias en congresos internacionales

T/ AVN  
F/ Cortesía  
Caracas

**E**l filósofo cubano, Pablo Guadarrama, fue galardonado con el Premio Libertador al Pensamiento Crítico, por su obra “Marxismo y antimarxismo en América Latina. Crisis y renovación del socialismo”.

El texto, publicado por la editorial El Perro y La Rana, en 2023, fue reconocido como un aporte clave al pensamiento crítico de Nuestra América, en un acto ceremonial que tuvo lugar en el Centro de Estudios Latinoamericanos Rómulo Gallegos (Celarg).

La actividad fue liderada por Pedro Calzadilla, presidente del Celarg, Ernesto Villegas, ministro del Poder Popular para la Cultura y Miguel Pérez Pirela, coordinador internacional de la Red de Intelectuales y Artistas en Defensa de la Humanidad, entre otras autoridades.

Calzadilla destacó la pertinencia de este premio, destacando en sus palabras que el Libertador Simón Bolívar al mismo tiempo que liberó al Continente escribió obras del pensamiento crítico de su tiempo contra hegemónico e insurgente que se estaba bregando en medio de los avatares de una revolución en marcha hace 200 años.

“Estaban abriéndose las puertas de un nuevo tiempo y se estaba pensando también”, afirmó, destacando la



necesidad de vincular al Libertador Simón Bolívar con el pensamiento crítico en el siglo XXI en el que se está dando una revolución.

“Aquí estamos los pensadores que estamos acompañando esta revolución del siglo XXI”, enfatizó, precisando que el premio congrega buena parte de las obras que se han hecho en este sentido y las contribuciones al pensamiento crítico y la construcción de una alternativa al capitalismo: el socialismo del siglo XXI.

Por su parte, Miguel Pérez Pirela destacó la importancia del Premio y de la Red de intelectuales y artistas como respuestas desde el pensamiento y la estética al neofascismo que está asesinando civiles en Palestina, que está secuestrando a nuestros migrantes y colocándolos en campos de concentración, y que nos está declarando una guerra con propósitos y amenazas concretos.

“Nosotros entonces aquí, bajo la dirección, la intuición y la dignidad de nuestro presidente Nicolás Madu-

ro, estamos resistiendo desde el pensamiento, desde la belleza, y sobre todo desde el pensamiento y la belleza crítica, porque la única manera de avanzar es revisarnos una y otra vez”, afirmó.

Asimismo, en sus palabras Pérez Pirela destacó la necesidad de pensar de manera crítica en soberanía e imperialismo.

“Hoy día el imperialismo está en su fase agónica y es capaz de absolutamente todo”, alertó, al tiempo que afirmó que la intelectualidad mundial está respondiendo a esa amenaza con el pensamiento crítico.

Guadarrama es el autor de numerosos artículos y libros relacionados con el pensamiento latinoamericano.

Igualmente, ha encabezado diversos proyectos de investigación y tesis doctorales, además de estar a cargo de ponencias en congresos internacionales.

Para esta edición del premio fueron recibidas 71 obras y la convocatoria estuvo abierta desde el 12 de septiembre de 2024 hasta el 15 de marzo de 2025.

En el acto, fueron otorgadas, además, menciones especiales a las siguientes obras: “Segundo turno. El resurgimiento del ciclo progresista en América Latina y el Caribe”, de Paula Klachko y Atilio Borón; “Totalidad del capital, teorización crítica y encare de-colonial”, de José Guadalupe Gandarilla; “Pensamientos descoloniales desde América Latina”, de Ramón Grosfoguel; “Cine y sociedad”, de Jorge Sanjinés; y “China en el siglo XXI (el despertar de un gigante)”, de Sergio Rodríguez Gelfenstein, detalló Mincultura en Instagram.

El Premio Libertador al Pensamiento Crítico es convocado por el Ministerio del Poder Popular para la Cultura, mediante el Centro de Estudios Latinoamericanos y del Caribe Rómulo Gallegos (Celarg) y la Red de Intelectuales y Artistas en Defensa de la Humanidad.

## Elisa Vegas tendrá en esta oportunidad una codirectora Sinfónica Gran Mariscal de Ayacucho celebrará la paz en el Teresa Carreño



La gala se programó para el próximo sábado

T/ Redacción CO  
F/ Cortesía  
Caracas

**L**a Orquesta Sinfónica Gran Mariscal de Ayacucho, con el apoyo de la Embajada de Polonia y el Teatro Teresa Carreño, volverá a la sala José Félix Ribas el sábado 13 de septiembre, a las 4:00 p.m. con la gala Almas sin Fronteras, una propuesta configurada con un

repertorio académico y popular que incluye la participación de la destacada violonchelista polaca, Katharina Paslowski integrante de la Orquesta Filarmónica de Santiago del Teatro Municipal de la capital chilena.

De acuerdo a una nota de prensa, el programa preparado para la ocasión, que forma parte de la conmemoración de los 80 años del fin de la Segun-

da Guerra Mundial, comenzará con la interpretación de La obertura para Orquesta, en homenaje a su creadora, la compositora polaca Grazyna Bacewicz, “cuyas obras no sólo conectaron el neorromanticismo con el modernismo, sino que también allanaron el camino para la búsqueda de nueva música por parte de la siguiente generación de compositores”, de acuerdo a la representante del Centro de Música Polaca (USC), Judith Rosen, citada en el documento para la prensa.

El repertorio continuará con el Concierto para violonchelo del compositor Edward Elgar, igualmente a cargo de la solista internacional.

Para la segunda parte del espectáculo se preparó la Sereñata para cuerdas de Antonín Dvorák, que en esta oportunidad contará con la dirección de la solista invitada, desde el violonchelo. El resto de la gala será dirigida por la titular de la Orquesta Sinfónica Gran Mariscal de Ayacucho, la maestra Elisa Vegas.

El evento tendrá lugar el sábado 13 de septiembre a las 4:00 p.m., en la sala José Félix Ribas del Teatro Teresa Carreño, en

Fue editado por la Agrupación de Familiares de Ejecutados Políticos

## Presentaron en Chile libro sobre niños asesinados en dictadura

T/ Prensa Latina  
Santiago

**L**a Casa Central de la Universidad de Chile acogió ayer la presentación del segundo volumen del libro Rompiendo el silencio, sobre los niños y adolescentes asesinados durante la dictadura de Augusto Pinochet.

El texto, editado por la Agrupación de Familiares de Ejecutados Políticos (AFEP), tiene como fin seguir avanzando en la búsqueda de la verdad, justicia y reparación a las víctimas del régimen cívico militar.

Para la AFEP es muy importante rescatar la memoria y dar a conocer lo que significó el terrorismo de Estado en el país, que no respetó la vida de los menores, ni de las mujeres embarazadas, declaró recién-

temente la presidenta de la organización, Alicia Lira.

Este volumen está dedicado a adolescentes asesinados, muchos de ellos durante manifestaciones en contra de la dictadura, o a quienes estaban en el servicio militar y fueron víctimas del exterminio.

Rompiendo el silencio fue presentado por Amanda Jara, directora de la Fundación Víctor Jara; Claudio Duarte, profesor de la Facultad de Ciencias Sociales de la Universidad de Chile; y Alberto Espinoza, abogado de derechos humanos.

Según la Comisión de la Verdad, durante los 17 años de dictadura más de 40 mil personas fueron víctimas de detenciones, torturas, secuestros y asesinatos. En la actualidad, aún se desconoce el paradero de mil 100 detenidos desaparecidos.

Caracas. Las entradas están a la venta en [www.maketicket.com.ve](http://www.maketicket.com.ve) y en las taquillas del teatro. Para más información se

recomienda conectarse con las cuentas en redes sociales [info@laayacucho.org](mailto:info@laayacucho.org) o a nuestras redes [@sinfonicayacucho](https://www.instagram.com/sinfonicayacucho)

Se perdió el invicto en Maturín con la más dolorosa derrota

# Colombia derrotó a Venezuela en la última fecha de la eliminatoria

Luis Javier Suárez fue la gran figura de Colombia gracias a cuatro goles, uno más de Yerry Mina y otro de Jhon Córdoba para poner cifras definitivas. Por Venezuela, Telasco Segovia, Josef Martínez y Salomón Rondón, anotaron para la alegría del país

T / Redacción CO  
F / Cortesía  
Caracas

En la ciudad de Maturín, el encuentro más importante de la Vinotinto comenzó con emociones desde los primeros minutos. Y los primeros en festejar fue Venezuela que abrió el marcador por intermedio de Telasco Segovia, quien remató cruzado y puso a festejar a toda Venezuela.

Colombia no tardó en reaccionar y luego de un tiro de esquina el que apareció por los aires fue Yerry Mina quien cabeceó para poner el 1-1 parcial.



Cuando parecía que se vería una tregua, la Vinotinto volvió a decir presente en el área rival y aprovechando una falla del arquero Kevin Mier, el que embocó el esférico en el fondo de las redes fue Josef Martínez. Algarabía total en el escenario deportivo.

Sin embargo, antes de concluir los primeros 45 minu-

tos, la selección colombiana volvió a cargar con todo para que Luis Javier Suárez definiera con sutileza y pusiera el 2-2. De esa manera, se marcharon los protagonistas al camerino.

Al regreso del descanso Colombia se creció. El encuentro se reanudó sin cambios de ambas oncenas. Los neogranadi-

nos siguieron atacando consiguieron un par de premios más. James Rodríguez puso un pase en el área a Suárez, quien le pegó a ras de piso al balón para poner el 2-3.

Minutos después, el propio Suárez, pero ahora en una sociedad con Luis Díaz, anotó su tercer gol y cuarto gol para dejar un parcial de 2-5, poniendo

en silencio el estadio de Maturín. Mientras eso ocurría, en el Alto, Bolivia, ganaba a una selección de Brasil 1-0, resultado que le daba el pase provisional al repechaje y dejando fuera a Venezuela.

Salomón Rondón anotó en un rebote para recortar la diferencia, pero para los 'cafeteros' todo salió a la perfección con un tanto de Jhon Córdoba, con el que se clavó el tanteador con un 6-3.

Con el resultado ya sentenciado y el tiempo reglamentario cumplido, nadie se movió del estadio oriental, en espera de un milagro de Brasil, que un gol de último minuto decretara el empate y Venezuela pasara a la fase de repechaje. Sin embargo la fortuna y la altitud de El Alto, no dejó a los dirigidos por Carlo Acéloti desplegaran su "Jogo Bonito", y Venezuela se despidió del sueño mundialista.

Varios de los jugadores vinotinto, entre ellos Romo y Tomás Rincón expresaron, al finalizar el encuentro y esfumadas todas las esperanzas, lo que muchos venezolanos sintieron: mucha tristeza, lágrimas y decepción. El sueño mundialista se escapa en la última fecha en el estadio donde la selección venezolana había llegado invicta y sufrieron su más dolorosa derrota. El mundial seguirá siendo un torneo esquivo para la selección venezolana y su participación quedará como tarea pendiente para 2030, con la misma fe y esperanzas renovadas.

Amarró la victoria con una fuga en solitario en el final del trayecto en ascenso

## Mora domina la montaña y lidera la Vuelta a Venezuela

TyF/ Prensa Mindeporte  
Mérida

En el día dos de la Vuelta a Venezuela 2025, el pedalista Luis Mora de la escuadra Gobierno de Trujillo-MPP Comercio se quedó con la exigente etapa de 179.1 kilómetros distribuidos entre los estados Táchira y Mérida al cronometrar 4 horas 59 minutos 32 segundos que le aseguraron además su primer maillot de líder de la clasificación general individual.

Mora amarró la victoria al protagonizar una fuga en solitario en el final del trayecto que se desarrolló en un terreno en ascenso calificado como de primera categoría y donde el pedalista tachirenses se distanció del pelotón para sellar con broche de oro el segundo día de la Vuelta a Venezuela.

En el segundo puesto se ubicó el colombiano Juan Carlos Ló-

pez del club GW-Erco Shimano que finalizó a 0.35 del líder y completó el podio de la etapa el también representante de la Gobernación de Trujillo Juan Ruiz a 0:38 segundos.

### LOGÍSTICA GARANTIZADA

El ministro del Poder Popular para el Deporte, Franklin Cardillo, estuvo presente en la jornada en la cual alabó el trabajo organizativo de la Federación Venezolana de Ciclismo y de la Dirección Técnica del evento para garantizar el éxito y nivel de la competencia.

"Estamos supercontentos por todo el trabajo que se viene haciendo, con una organización impecable que lo vemos en los equipos. No lo decimos nosotros, ellos mismos lo han manifestado», afirmó el ministro sobre la nueva visión, imagen y método de trabajo utilizados en esta nueva edición de la carrera.

Cardillo también destacó el trabajo de todo el personal que viene dando su aporte a que la Vuelta a Venezuela sea un total éxito. "Toda la familia del ciclismo está contribuyendo: los jueces motorizados, los comisarios de carrera, los técnicos, los especialistas y la nueva dirección técnica de la Federación Venezolana de Ciclismo, con el compañero Rubén Osorio que está dando un realce muy importante al ciclismo venezolano".

### MAILLOTS REPARTIDOS

Adicional al liderato de etapa y de la clasificación general individual, Mora se apoderó de la clasificación de la montaña con 11 puntos y acumuló 17 unidades como pedalista con mayor regularidad. Mientras que como mejor sprinter se mantiene Jhonny Araujo, del Gobierno de Trujillo, como máximo exponente sub-23 figura el colombia-



no Camilo Gómez y la escuadra del GW-Erco Shimano destaca como el mejor por equipos.

### NUEVOS PROTAGONISTAS

Tras los resultados de la segunda etapa, la clasificación general también se reordena dejando a Mora en la primera posición con 8:14:26; en el segundo lugar Juan Carlos López (Col-Gw Erco Shimano) a 0:40 y en el tercer puesto Juan Ruiz (Gobierno de Trujillo) a 0:46.

Completan los primeros cinco lugares de la general Anderson Paredes, de la Lotería del Táchira, a 1:01; y Ángel Sánchez del equipo portugués Tavfer-Ovos Matinados a 2:05.

El tercer día de la Vuelta a Venezuela reposará en el estado Mérida, partirá desde la población Lagunillas hasta llegar a Santa Elena de Arenales para un total de 141,0 kilómetros de recorrido.

La vicepresidenta Ejecutiva, Delcy Rodríguez, visitó la Fábrica de Calzados Venecal, ubicada en Catia, parroquia Sucre de Caracas, con el objetivo de constatar el trabajo conjunto entre la empresa privada y el Estado como parte del fortalecimiento de los sectores productivos nacionales.

Durante el recorrido, Rodríguez estuvo acompañada por el Gabinete Económico, desplegado para inspeccionar los avances del Plan Z, programa diseñado por el presidente Nicolás Maduro, para atender integralmente a niños y niñas del país.

En este contexto, la vicepresidenta recordó que este proyecto tuvo su origen en esta misma fábrica en el año 2019, con el propósito de garantizar el acceso al calzado y la vestimenta a los sectores más vulnerables. “La industria nacional cuenta con el acompañamiento del Estado a través de políticas públicas que impulsan su desarrollo. Estas visitas forman parte del trabajo del Consejo Nacional de Economía, que promueve el diálogo permanente con los sectores productivos venezolanos”, afirmó Rodríguez.

También destacó que la fábrica, que produce calzados de las marcas Kickers y Romano, trabaja en articulación con el programa de formación del Inces, para brindar oportunidades a jóvenes aprendices.

Enfatizó que este tipo de iniciativas son fundamentales para avanzar en el objetivo estratégico de diversificar la economía, uno de los pilares de los 13 motores productivos impulsados por el Ejecutivo nacional.

T/ Redacción CO-VTV  
F/ Prensa Vicepresidencia

# Vigilando el Plan

